



Los países de América Latina, ONGS y sindicatos llaman a que se realicen un esfuerzo mayor de cooperación global para la prohibición mundial gradual de los plaguicidas altamente peligrosos

IPEN Y PAN proponen la formación de una Alianza Global para la eliminación de los plaguicidas altamente peligrosos, en el inicio de una reunión internacional de discusión sobre temas de seguridad química del convenio del SAICM en Ginebra, Suiza.

Ginebra Suiza, 15 dic. Los países de América Latina hicieron un llamado para realizar esfuerzos de coordinación global que permita la sustitución gradual mundial de los plaguicidas altamente peligrosos en las declaraciones iniciales del primero de tres días de la reunión internacional para discutir los avances del convenio voluntario sobre sustancias químicas, conocido por sus siglas en inglés como SAICM *

De igual modo IPEN, la Red Internacional de Plaguicidas (PAN) y la Confederación Internacional de Sindicatos de Trabajadores hicieron un llamado para la prohibición global de los plaguicidas altamente peligrosos. IPEN y PAN proponen la formación de una alianza global para la prohibición gradual de los plaguicidas altamente peligrosos liderada por la FAO con la participación de todos los sectores involucrados. El día de ayer en la sesión técnica preparatoria Meriel Watts experta de PAN calculaba en 25 millones las personas intoxicadas cada año por el uso de plaguicidas y en 735 mil casos de efectos crónicos causados por los plaguicidas como cáncer, efectos tóxicos en la reproducción. La FAO ha llamado a los gobiernos a que consideren la prohibición creciente de los plaguicidas altamente peligrosos como una medida de reducción de riesgos para la aplicación del convenio de SAICM.

La red internacional de IPEN y RAP-AL como parte de PAN Internacional están participando activamente en la segunda reunión del Grupo de Trabajo de Composición Abierta (OEWG2) que debe preparar las decisiones para la próxima conferencia internacional sobre la gestión de sustancias químicas (ICCM4) en mayo del 2015. Los temas de discusión incluyen medidas concretas de reducción de riesgos para cumplir la meta del 2020 en la que se debería alcanzar una reducción significativa del impacto en la salud y ambiente de la producción y uso de sustancias químicas. La fecha es muy cercana y aún no está seguro el futuro financiero de este convenio voluntario después de esta fecha.

IPEN ha elaborado un documento que resume los puntos de vista sobre los distintos temas que se discutirán esta semana como que pasará con el SAICM más allá del 2020, las acciones para alcanzar la meta del 2020, los plaguicidas altamente peligrosos, el plomo en pintura, las sustancias químicas tóxicas en los productos y a lo largo de las cadenas de suministro, la nanotecnología y nanomateriales, la participación del sector salud, las sustancias y la incorporación de medidas de seguridad química en las metas del desarrollo sostenible. IPEN también ha actualizado la Guía para las ONGS sobre el Convenio de SAICM, disponible en español donde se explica la evolución de este esfuerzo de cooperación internacional y los nuevos temas de gestión internacional. Ver ambos documentos <http://www.ipen.org>

* El SAICM ó en español Enfoque Estratégico para la Gestión de Sustancias Químicas a nivel internacional es un convenio voluntario que proporciona un marco político para la gestión de sustancias químicas a lo largo de su ciclo de vida donde participan todos los sectores sociales involucrados, incluidos las ONGS, sindicatos e industria. [Ver página electrónica](#) con los documentos de esta reunión.

Para mayor información:

Fernando Bejarano Punto de Enlace de IPEN para América Latina

cordinacion@rapam.org.mx

Javier Souza Casadinho, Coord RAPAL para América Latina

javierrapal@yahoo.com.ar